

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 25 de enero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, Contra Réplica, Excélsior, Crónica, El Heraldo de México, El Financiero, La Razón, Diario Imagen, La Prensa, La Jornada.

"Desastroso escenario de la educación en México"/El Universal

El escenario de la educación en México es desastroso, porque el ideal del presidente López Obrador es la pobreza, por lo que creó un sistema educativo pobre para pobres, asegura el ex subsecretario de Educación Básica en la SEP, Gilberto Guevara Niebla. En entrevista con El Universal, a propósito del lanzamiento de su libro La regresión educativa (Grijalbo 2022), el ex líder del movimiento estudiantil de 1968 y actual director del Instituto de Investigación Educativa en la Universidad Autónoma de Guadalajara advierte que México vive una regresión en el sector educativo nacional. "Que se reflejan en una numerosa serie de indicadores, porque el sistema educativo ha sido castigado financieramente, a partir de 2018. No hay debate educativo en el país. "El gobierno no tiene una política educativa. Los indicadores demuestran que los aprendizajes siguen muy deprimidos, muy bajos. Con la pandemia, ha habido una pérdida altísima de aprendizajes, así como abandono escolar".

Ómicron genera contagios récord de la pandemia/El Universal

Con 706 mil 44 nuevos casos registrados en los primeros 24 días del año, enero ha roto el récord de contagios mensuales de covid desde que inició en México la pandemia en febrero de 2020, y que a la fecha suma 4 millones 685 mil 767 personas infectadas por este coronavirus. Esto implica que en lo que va de enero, 29 mil 418 personas se contagiaron por día en el país. Además de que la semana pasa da se registraron máximos históricos de casos en 24 horas provocados por ómicron. El Universal ha realizado un seguimiento de las cifras reportadas por el gobierno federal diariamente desde que comenzó la pandemia. De la información recabada se destaca que el segundo mes con más contagios durante la pandemia fue agosto de 2021, con 504 mil 158 casos acumulados. Le siguen enero de 2021, con 438 mil 166, y diciembre de 2020, con: 312 mil 551. Especialistas advirtieron que el ascenso en los contagios de la nueva variante19 continuará y que, de no frenarse la cuarta ola, en las próximas semanas habrá exceso de ocupación hospitalaria; sin embargo, dijeron desconocer si llegará al nivel de la tercera ola en 2021. Discrepan en torno a si este será el fin de la pandemia para los mexicanos.

Covid provoca cifra histórica de más decesos: Inegi/Contra Réplica

El Inegi informó que covid fue la primera causa de muerte en México durante el periodo entre enero a junio de 2021. Enero fue el mes que presentó el mayor número de muertes registradas con 28.1%, seguido de febrero y marzo con 19.9% y 16.1%, respectivamente. De acuerdo con la información registrada durante el periodo 20152019, se esperaban de enero de 2020 a junio de 2021 un total de un millón 116 mil 482 defunciones y ocurrieron un millón 649 mil 031. Con base en estos resultados, se tiene un exceso de moralidad por todas las causas de 532,549, equivalente al 47.7%. Para los padecimientos del corazón, las estadísticas señalan que se esperaban 232,658 muertes en el primer año y medio de pandemia, pero dicha cifra fue superada con 96,312 muertes adicionales, lo que significa un aumento de 41.4%.

Reino Unido ya no pedirá pruebas a mexicanos/Excélsior

El ministro británico de Transporte, Grant Shapps, confirmó ayer que desde el próximo 11 de febrero se eliminarán a su llegada a Reino Unido los test de detección de covid-19 obligatorio para las personas completamente vacunadas de 16

países, entre ellos México. El canciller mexicano, Marcelo Ebrard, anunció que Reino Unido aceptará el certificado de vacunación mexicano, con lo cual se evitará que todo aquel visitante connacional esté obligado a cumplir con una cuarentena al llegar a esta nación europea. El funcionario reconoció a las autoridades británicas y a la embajadora mexicana en Londres por la gestión.

Contagios en la cresta de la cuarta ola/Crónica

La cresta de la cuarta ola de covid se manifestó en las estadísticas de esta última semana de enero y en los datos de que el IMSS ha otorgado -del 10 de enero a la fecha-- más de 171,000 Permisos COVID a los trabajadores registrados con síntomas respiratorios. El Seguro Social tiene registrados a 18 millones de trabajadores. Considerando a toda la población adulta del país, de acuerdo con cifras del INEGI, resulta que en el mismo periodo se habrían registrado 883 mil contagios. Si se incluye a menores de edad con pruebas positivas a covid serían en total 1.2 millones de casos. Los Permisos COVID otorgan al trabajador un subsidio económico correspondiente al 60% de su salario a partir del cuarto día de incapacidad, la cual entra en el rubro de enfermedad general. Como cada inicio de semana, ayer fue notablemente inferior el número de casos positivo registrados: 17,938, en comparación con el reporte del pasado domingo y una cifra total a nivel nacional de 4 millones 685,767 positivos. Por lo que se refiere a los fallecimientos, en las últimas 24 horas reportaron 118 para sumar 303,301 muertos.

Para febrero, el descenso de ómicron/El Heraldo de México

Proyecciones matemáticas de especialistas señalan que, a pesar de la ola de contagios que se registra por ómicron, en el segundo trimestre de 2022, México podría terminar con la etapa de emergencia sanitaria. De esta manera, en nuestro país, se pasaría de la etapa pandémica a la endémica de covid; es decir, un proceso patológico que se mantiene de manera estacionaria entre la población durante un periodo prolongado. Los contagios continuarán lo que resta de enero y seguirán en febrero; sin embargo, tras el pico de la ola, bajará el ritmo de personas infectadas y comenzarán a disminuir los casos, para que, en marzo, se registre la meseta que estabilice el ritmo de contagio. Jorge Velasco Hernández, investigador del Instituto de Matemáticas de la Unidad Juriquilla de la UNAM, estimó que la transmisión del covid continuará hasta mediados de febrero, impulsado por la nueva cepa.

UNAM alista retorno a clases presenciales/Excélsior

A pesar del avance de la variante ómicron en el país, la UNAM comenzará el nuevo ciclo escolar el próximo lunes 31 de enero, al regresar a las clases presenciales donde ya se llevaban a acabo de esta manera. En un comunicado a los Consejos Técnicos o Internos de las entidades académicas y a la comunidad universitaria, señaló que en consideración de la situación epidemiológica de la pandemia; el avance en la vacunación de la población universitaria, así como a las comunicaciones emitidas periódicamente por la Universidad desde septiembre del 2021, se determinó que en las entidades académicas donde se estén llevando a cabo actividades presenciales, y el Consejo Técnico o Interno así lo haya determinado, éstas podrán continuar con el aforo definido.

2,058 hospitalizados/El Universal, El Financiero

La Ciudad de México entró este lunes en el semáforo epidemiológico color amarillo, el cual vuelve después de 14 semanas tras permanecer en color verde, pues se registran 2 mil 58 personas hospitalizadas y 125 mil 689 casos activos, principalmente por la variante ómicron del SARS-CoV-2. De acuerdo con datos del Gobierno capitalino, al corte del 23 de enero, se registran 2 mil 58 internados, de estos, mil 645 están en camas generales y 413 están intubados, y hay una ocupación de 26% en la red de hospitales. Cabe mencionar que, del 16 al 23 de enero, ingresaron 658 personas a nosocomios por complicaciones de la covid, esta alza en las hospitalizaciones se ha notado a partir del 2 de enero, ya que había 345 personas en la misma situación, pero al último corte han ingresado mil 713 a centros de salud, es decir, 77 al día.

Reciben semáforo amarillo con desdén y alta movilidad/La Razón

El cambio a amarillo del semáforo epidemiológico en la Ciudad de México no significó "gran cosa" para todos los capitalinos. Calles y estaciones del Metro con alta movilidad fueron la constante durante las primeras horas de este lunes, sobre todo para aquellos que tienen que salir a trabajar, "haya o no pandemia". En algunas líneas del Metro, como la B que transporta a los ciudadanos desde Buenavista en la alcaldía Cuauhtémoc, a Ciudad Azteca en Ecatepec, Estado de México —que también retrocedió a amarillo a partir de este lunes, y en las líneas 1 y 2, los tumultos se vieron como cualquier otro día. Para Pamela, residente de la Gustavo A. Madero, el semáforo amarillo "no significa gran cosa porque de todas formas hay que salir a trabajar, subirse al transporte, al Metro, venir en micro; ahí el semáforo se perdió hace mucho", contó a este diario.

Habilitan módulo de pruebas Covid a servidores en MH/La Razón

A partir de este martes, la alcaldía Miguel Hidalgo habilitará un módulo de pruebas rápidas para detectar covid entre trabajadores de la administración y de cualquiera de los tres órdenes de Gobierno, con la intención de cortar la cadena de contagios del virus. El módulo estará instalado en la explanada de la alcaldía y funcionará en un horario de 8:00 a 16:00 horas, de lunes a domingo, y se ofrecerán pruebas a bajo costo para todo aquel empleado que desee tener certeza en su estado de salud y comprobar si porta el virus, dio a conocer ayer la alcaldía.

Vacunación anti-Covid de refuerzo para personas de 50 a 59 años, en Atizapán/Diario Imagen

Este martes 25 de enero, inicia en Atizapán de Zaragoza, la aplicación de tercera dosis de la vacuna contra covid a la población de 50 a 59 años que hace seis meses completó su esquema de vacunación. Será del 25 al 27 de enero cuando se aplique el biológico en las tres sedes de vacunación distribuidas en: la Unidad Deportiva Ana Gabriela Guevara, el Teatro Zaragoza y las instalaciones del DIF Central en Lomas de Atizapán.

Clausura o arresto por andar sin tapabocas/La Prensa

A hora el gobierno de Cuautitlán determinó hacer obligatorio el uso del cubrebocas, aplicando sanciones para quienes se nieguen a acatar esta medida. El castigo será de seis horas de arresto a quienes no porten el tapabocas. Esta decisión se da luego de que en días pasados el gobierno de Ecatepec impuso sanciones a los ciudadanos que no porten el barbijo como medida de combate al covid. El presidente municipal, Aldo Ledezma, dio a conocer que esta disposición fue autorizada por los integrantes del Cabildo, quienes están facultados para instaurar este tipo de sanciones.

Fase aguda de Covid Es posible que termine este año: OMS/La Jornada, Crónica

Pero, en el mundo, "las condiciones son ideales para que surjan más variantes" El director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, advirtió que las condiciones siguen siendo ideales para que surjan más variantes del coronavirus y que es peligroso asumir que "estamos en el final del juego". Sin embargo, dijo que la fase aguda de la pandemia aún podría terminar este año, si se cumplen algunos objetivos clave. Tedros expuso una serie de logros y preocupaciones en la salud mundial sobre temas como la reducción del consumo de tabaco, la lucha contra la resistencia a los tratamientos antimicrobianos y los riesgos del cambio climático para la salud humana. Pero dijo que "acabar con la fase aguda de la pandemia debe seguir siendo nuestra prioridad colectiva".

Aconseja OMS vacunar con Pfizer a niños menores de 12 años/Diario Imagen

Expertos de la OMS recomendaron extender el uso de la vacuna de PfizerBioNTech contra la covid para niños de 5 a 11 años. La dosis aconsejada por el comité de asesores para este grupo de edad es de 10 microgramos en vez de los 30 microgramos para los mayores de 12 años, señaló el Grupo Asesor Estratégico de Expertos de la OMS. Hasta la semana pasada, esa inmunización era recomendada para su uso en personas de 12 años o más. También acordó recomendar que la dosis de refuerzo de esta vacuna se empiece a aplicar primero a los grupos de riesgo, como ancianos y personal sanitario, entre cuatro y seis meses después de haber completado la pauta.